
@RK37_NEWS

Размещение рекламы в газете 

тел. (4932) 324-888 
e-mail: rk_news@mail.ru

«Не могу себя 
представить 
кем-то другим»
Шеф-повар ресторана – 
о себе и о профессии

  стр. 6

  реплика

Ордена 
Трудового 
Красного 
Знамени

выходит 
еженедельно

О Б Щ Е С Т В Е Н Н О - П О Л И Т И Ч Е С К А Я  ГА З Е ТА  Г О Р О Д А  И В А Н О В О 

21 октября
2022 г.

№ 41
(27174)

  в номере

Мост через 
Талку могли 
закрыть 
полностью
Реконструкцию водителям 
придется перетерпеть

  стр. 4

Реабилитация? 
Шанс есть
В 3-й городской больнице 
открылось новое отделение

  стр. 9

бесплатно

16+

ОКНА
ДВЕРИ  БАЛКОНЫ 
РАЗДВИЖНЫЕ СИСТЕМЫ

изделия и работы
любой сложности

95-10-10
г. Иваново, Силикатная, 52

Шереметевский проспект, 82
+7 (4932) 37-07-01
Фабричный проезд, 6
+7 (4932) 33-98-04
пр. Текстильщиков, 80
+7 (4932) 26-16-53
г. Кохма, ул. Ивановская, 25
+7 (4932) 26-10-71

п в х  и  а л ю м и н и й

ЖАЛЮЗИ  РОЛЬСТАВНИ

ре
кл

ам
а

Обувная 
заповедь: 
не промокни!
Сезонная проблема, 
которую сразу чувствуешь

  стр. 11

  в тему

Притча о царе  
Соломоне

Очередная совершенно не-
вероятная история произошла в 
Ивановской области – родители 
опять не поделили ребенка. Несо-
гласный с решением суда отец запер 
девятимесячного малыша в квартире. 
Разумеется, ни о прогулках, ни о 
врачебных осмотрах речи не шло. Так 
продолжалось два месяца.

Наверняка все, у кого есть дети, 
знают: гулять желательно два раза 
в день, осмотр врачей до года –  
ежемесячно. О чем думал муж-
чина, поступая таким образом с 
собственным сыном? Полагаю, ис-
ключительно о себе. О своих обидах, 
о мести, о чем угодно, только не о 
будущем младенца.

Таких историй, к сожалению, 
очень много. Помню, ко мне обра-
тилась молодая женщина. Бывший 
муж и его семья украли (да, именно 
это слово подходит здесь как нельзя 
лучше) у нее дочь. Отец просто забрал 
малышку из садика, и больше мама 
ее не видела. А женщина та была 
хорошей мамой и очень скучала по 
девочке. И обивала пороги всевоз-
можных инстанций, чтобы вернуть 
ребенка домой. Одно судебное раз-
бирательство сменялось другим, 
семья отца предъявляла мыслимые 
и немыслимые доказательства в 
пользу того, что дочь не привязана к 
матери, которая ведет асоциальный 
образ жизни. Всё это внушалось де-
вочке. Конечно, это было абсурдом 
и ложью. О чем думали эти люди? 
Исключительно о себе.

Помните легенду? Однажды к 
царю Соломону пришли две жен-
щины. Они жили в одном доме, обе 
недавно родили. Одна из них зада-
вила своего младенца и подложила 
соседке, а живого у той взяла себе. 
Утром женщины стали спорить: ка-
ждая доказывала, что живой ребенок 
ее. Соломон приказал принести меч 
и молвил: «Пусть будут довольны 
обе. Рассеките ребенка пополам и 
отдайте каждой половину». Одна из 
женщин решительно сказала: «Руби-
те его, пусть не достанется ни ей, ни 
мне». Другая же, напротив, взмоли-
лась: «Отдайте ребенка соседке, она 
его мать, только не убивайте!» Тут же 
царь Соломон изрек: «Не убивайте 
ребенка, отдайте его второй женщи-
не: она его настоящая мать».

Поэтому, дорогие родители, пе-
рестаньте думать только о себе. 
Взрослые – мы, ответственность за 
детей – на нас. Помните об этом. 

Светлана Иванова

Очередной этап преображе-
ния площади Пушкина стартовал 
в середине октября. Хотя под-
готовительные работы начались 
гораздо раньше: сначала ком-
пания «GreenArt» разработала 
проект, который был согласован 
с комитетом по экологии адми-
нистрации областного центра. 

В начале лета на участке был 
высажен дуб красный высотой 
около шести метров. Средства 
на покупку саженца внес один из 
ивановских предпринимателей. 

Для озеленения участка будут 
использоваться кустарники – пу-
зыреплодники с красной («ред ба-
рон») и желтой («лютеус») листвой, 

а также кизильник блестящий. 
Кроме того, будет засеян газон. На 
участке разобьют дорожки, укре-
пленные щебнем и геотекстилем. 
Сейчас на участке производится 
замена грунта для последующей 
высадки кустарников.

Как рассказали в «Иве», на 
территории, где реализуется 
проект, росли две туи. Одну из 
них пришлось удалить, так как 
вокруг нее вырос клен ясене-
листный – инвазивное растение. 
И убрать его, не повредив тую, 
оказалось невозможно. Потерю 
компенсируют посадкой другого 
дерева, говорят в фонде. При 
выборе зеленых насаждений для 

площади Пушкина предпочтение 
отдавалось максимально устой-
чивым к городским условиям 
и простым в уходе. При этом 
растения имеют разную окраску 
листа и будут создавать яркое и 
красивое сочетание на протяже-
нии вегетационного периода.

Сейчас реализуется первый 
этап проекта, работы по нему 
будут закончены в октябре.

Благодаря обратной связи в 
проекте произошли изменения: 
добавлены три пешеходные до-
рожки и площадка с лавочками 
для отдыха в центре. 

Стоимость первого этапа 
проекта – 3 млн 29 тысяч рублей.

Преображение 
площади Пушкина 

при поддержке горожан
Новые удобные скамейки, пешеходные дорожки, кустарники с яркой желтой 

и красной листвой – так будут выглядеть газонные кварталы на площади 
Пушкина уже в ближайшие годы. Там началась реализация еще одного проекта 

благотворительного фонда «Ива», который активно принимает участие  
в благоустройстве и озеленении города. 

В Иванове благоустроят 
Введенский сквер
Небольшой сквер на пересечении 

Шереметевского проспекта и улицы Громобоя 
прямо напротив Красной церкви по задумке 

проектировщиков станет тихой и уютной 
прогулочной зоной: появится сеть пешеходных 

дорожек, освещение и скамейки. Работы 
проводятся в рамках федеральной программы 
формирования комфортной городской среды.

«Проект долгожданный, вместе с жителями 
искали возможности реконструировать сквер уже 

несколько лет», – рассказал в своем аккаунте 
«ВКонтакте» мэр областного центра Владимир 

Шарыпов. Он отметил, что подрядная организация 
определена, участок уже готовят к началу работ.

Глава города также добавил, что завершены 
работы в скверах за «Современником» и у 

мемориала Героям фронта и тыла, подрядчик 
готовится к общественной приемке.
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Новое старое
Дорогие читатели! Еще в одно ста-

ринное здание города вернулась жизнь.
Завершилась внутренняя реставра-

ция бывшего хирургического корпуса 
больницы для мастеровых и рабочих на 
проспекте Ленина.

Инвестор – Ивановский фармацев-
тический колледж уже вложил в ремонт 
свыше 50 млн рублей, еще порядка  
30 млн потребует завершение реставра-
ции фасада.

Внешние работы уже не мешают 
учебному процессу – все разрешитель-
ные документы получены и в здании 
учатся студенты очных отделений кол-
леджа. Пообщался немного с ними сегод-
ня – учиться в новом корпусе нравится 
всем без исключения. Студентов много, 
в главном корпусе колледжа в Березни-
ковском переулке студентам приходилось 
учиться в три смены. Теперь с вводом 
второго корпуса удалось перейти на обу-
чение в одну смену.

Мы поддерживаем инвесторов, го-
товых взяться за реставрацию знаковых 
для города зданий. Отремонтировали 
подъездные пути, расширили парковку, 
продлили льготные условия аренды фарм- 
колледжу, чтобы и эти деньги они также 
могли направить на восстановление на-
шего общего архитектурного наследия.

Этот положительный пример сотруд-
ничества мэрии и бизнеса уже не един-
ственный в городе. А зданий, требующих 
внимания и реставрации, еще достаточно, 
поэтому работу в данном направлении 
продолжим.

  слово мэра

Пишите на почту редакции  
rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

  Ивановский акцент

В Санкт-Петербург будут летать 
самолеты большей вместимости

В регион приходит еще один авиаперевозчик. Nordwind Airlines 
совместно с авиакомпанией «Икар» с 3 ноября будет осуществлять ряд 
рейсов из Северной столицы в Иваново.

Направление Иваново – Санкт-Петербург стабильно пользуется спросом.  
В летний период заполняемость самолетов в среднем составляла 95%.  
В связи с этим принято решение привлечь в регион еще одного 
перевозчика с более вместительным парком судов.

Авиакомпания будет осуществлять рейсы в Санкт-Петербург с 3 ноября 
по понедельникам, четвергам и воскресеньям на «Эмбраер-190» на  
110 пассажирских мест. Время в пути составит 1 час 35 минут. В остальные 
дни недели полеты продолжит осуществлять авиакомпания «РусЛайн» на 
50-местных самолетах Bombardier CRJ-100/200.

Продажа билетов по новому расписанию открывается с 18 октября. 
Приобрести их можно на сайте www.ivanovo.aero, в кассе аэропорта 
«Иваново» или на сайте авиакомпании nordwindairlines.ru. Стоимость 
билетов туда/обратно от 5630 рублей. 

Пассажирам авиакомпании Nordwind также доступны трансферные 
перелеты из Иванова в Казань, Кемерово, Новокузнецк, Курган и Уфу с 
удобной стыковкой в Северной столице.

Направление на Санкт-Петербург стабильно пользуется спросом. Летом 
самолеты заполнялись в среднем на 95%.

Выплаты мобилизованным
Военнослужащие, призванные в рамках частичной мобилизации из 

Ивановской области, получат единовременную выплату. Об этом сообщил 
губернатор Станислав Воскресенский:

«Ребят мобилизуют, например, в начале октября, а деньги они 
получат не раньше середины ноября. Получается, что семья остается 
фактически без денег на этот период. Поэтому приняли решение: всем 
мобилизованным из Ивановской области выплатим 50 тысяч рублей 
единоразово.

Такая единовременная помощь, подчеркиваю, нужна, чтобы поддержать 
семьи, пока военнослужащие не получают зарплату в Минобороны. 
Поручил разработать такой порядок, чтобы это было автоматически, все 
списки в военкоматах есть».

Выплату осуществят на расчетный счет, указанный военнослужащим 
для зачисления денежного довольствия.

Ночная «Ласточка» –  
изменение 
расписания

30 октября изменится расписание 
ночного поезда «Ласточка», 
курсирующего по маршруту Москва –  
Иваново – Москва. Это связано 
с ремонтом железнодорожной 
инфраструктуры.

«Ласточка» Иваново – Москва 
отправлением 01:10 прибудет не на 
Курский, а на Восточный вокзал 
столицы. Встречный поезд из столицы 
отправится также с Восточного 
вокзала в 01:50.

В РДЖ просят пассажиров 
внимательно отнестись к этой 
информации при планировании 
поездок и приносят извинения за 
доставленные неудобства.

Круглосуточный 
помощник  
МФЦ – Иван

С лета в городских МФЦ доступна 
запись через голосового помощника. 
В ходе голосования ивановцы дали 
роботу официальное имя – Иван. 
Теперь Иван принимает около сотни 
звонков каждый день, чтобы записать 
человека на прием. В будущем он 
научится проводить консультации и 
подскажет, например, какие нужны 
документы для смены паспорта. В 
сентябре линия стала круглосуточной.

Голосовой помощник – это нейросеть. 
Иван учится работать с клиентами 
самостоятельно. Анализирует 
особенности речи, интонацию и 
склонения. В среднем система провела 
более 30% успешных операций. Если 
Иван не понимает своего собеседника 
или не может решить проблему, вызов 
поступает в кол-центр. Сейчас в 
городском МФЦ на линии работают 
трое сотрудников. Пока голосовой 
помощник отвечает только в Иванове. 
В планах расширить географию до всех 
отделений области.

Напомним, что запись через робота-
помощника доступна по номеру  
57-56-54.

Городские власти поддержали 
арендаторов муниципального 
имущества

Арендная плата за муниципальные здания и помещения в 2023 году 
вырастет, но повышение это будет значительно ниже уровня инфляции –  
не 19,2%, а 6,1%. Такое решение по предложению ивановской мэрии 
приняли депутаты городской думы. 

Напомним, что плата за аренду муниципального имущества повышается 
ежегодно – на коэффициент инфляции. Этот коэффициент рассчитывается 
на основании данных Ивановостата об индексе потребительских цен за 
период с июля по июль. 

Индекс потребительских цен с июля 2021 года по июль 2022-го  
составил 119,2% – то есть арендаторы городских помещений и 
зданий должны были в 2023 году платить на 19,2% больше. Однако, 
как рассказали в администрации города, очевидно, что для многих 
арендаторов, особенно представителей малого и среднего бизнеса, 
такое повышение стало бы непосильной нагрузкой. В последние годы 
рост арендной платы составлял 3–5%.

Тогда было решено внести изменения в порядок управления и 
распоряжения муниципальным имуществом, которые дали бы депутатам 
Ивгордумы право устанавливать повышающий коэффициент инфляции 
ниже индекса потребительских цен (ранее такого права у думы не было). 
И, соответственно, установить коэффициент на 2023 год в размере 106,1%, 
то есть повысить арендную плату на 6,1%.

Депутаты одобрили эти предложения на пленарном заседании  
19 октября.

Как отметила председатель комитета по управлению муниципальным 
имуществом Оксана Хитрич, в случае повышения арендной платы на 
коэффициент, равный индексу потребительских цен, городской бюджет 
получил бы на 1,2 млн рублей больше. Однако в мэрии считают, что сейчас 
важнее сохранить рабочие места и дать возможность малому бизнесу 
развиваться. 
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АО «Водоканал»: 
вода перестанет пахнуть, когда похолодает 

Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Город активно 
развивает детскую 

и юношескую спортивную 
инфраструктуру

В последние годы наблюдается положи-
тельная тенденция – ивановцы стали больше 
заниматься спортом и вести здоровый образ 
жизни. Чтобы удовлетворить потребности 
жителей в спортивной инфраструктуре, го-
род поставил перед собой приоритетную за-
дачу – строительство и ремонт спортивных 
объектов. В этом направлении областному 
центру оказывается поддержка из федераль-
ного и регионального бюджетов. 

Один из важных аспектов работы – раз-
витие детского и юношеского спорта, глав-
ной задачей которой является широкое вов-
лечение в спорт подрастающего поколения. 

С 2019 года в областном центре ведется 
активное создание и развитие спортивной ин-
фраструктуры школьных территорий и залов. 
В рамках регионального партийного проек-
та «Единой России» #СпортШколаГород идет 
капитальный ремонт спортивных залов. Кро-
ме занятий физкультурой, в школах работа-
ют спортивные секции, где ребята имеют воз-
можность заниматься во внеурочное время. 
Вместе с этим на территориях школ строятся 
многофункциональные спортивные площадки. 

Кроме того, в последние годы созданы 
первые уличные стадионы на базе 3-й и 8-й 
школ и современная уличная площадка для 
подготовки к сдаче норм ГТО в 9-й школе 
на ТЭЦ-3 в рамках федеральной программы 
«Спорт – норма жизни». 

Создание спортивного ядра включено и в 
проект возведения нового корпуса 44-й гим-
назии в Рождественском микрорайоне. Речь 
идет о создании еще одного школьного ста-
диона, который станет крупнейшей спортив-
ной площадкой всего микрорайона. 

Продолжается поддержка и спортивных 
школ. По инициативе депутатов Ивановской 
городской думы в 2022 году в бюджете горо-
да предусмотрено дополнительное финан-
сирование в размере 500 тысяч рублей для 
каждой спортивной школы Иванова. Всего 
таких школ у нас в городе 11. Эти средства 
по своему усмотрению учреждения могут 
направить на укрепление материально-тех-
нической базы и на закупку необходимого 
спортивного оборудования.

Мы не собираемся останавливаться на 
достигнутом. Ведь спорт, особенно для под-
растающего поколения, – это не только фи-
зическая активность и здоровый образ жизни, 
но и воспитание, занятость и социализация, 
умение владеть собой и работать на резуль-
тат. Ключевое изменение последних лет: за-
нятия спортом становятся более доступными. 

Власти областного центра и в дальней-
шем планируют уделять внимание развитию 
и поддержке массового спорта.

Конкретный уровень повышения тарифов 
определяют региональные власти. На сегодня 
разработан проект указа губернатора Иванов-
ской области, где устанавливается повышение 
тарифов. Приводим информацию по городу 
Иваново:

Холодное водоснабжение и водоотведение –  
11,5% на оба вида услуг;

Горячее водоснабжение – 11%;
Тепловая энергия – 11%;
Электроэнергия

– одноставочные тарифы – на 9%;
– тарифы, дифференцированные по зонам 

суток, – на 19,95% в дневной зоне, на 20% в 
ночной зоне.

Газ:
– сетевой природный газ – 8,5%;
– сжиженный углеводородный газ – 0%.
Твердое топливо – 9%
Услуга по обращению с ТКО – 9%
Примечательно, что на холодную воду и 

водоотведение в Иванове тарифы вырастут 
больше, чем для жителей большинства других 
городов и районов Ивановской области. В де-

партаменте энергетики и тарифов это объяс-
няют тем, что АО «Водоканал» при других ус-
ловиях не сможет реализовать утвержденную 
для него инвестиционную программу. Больше 
тарифы на холодную воду и водоотведение 
могут вырасти только в Кинешме –  
для этого города предлагается утвердить  
рост тарифов на 13%.

Напомним, что в этом году тарифы на 
коммунальные услуги уже повышались –  
с 1 июля. Тогда рост платы граждан за ком-
муналку в среднем по области составил не 
более 3,4%. 

Также напомним, что граждане, чьи 
расходы на жилищно-коммунальные услуги 
превышают 22% от общего дохода семьи, мо-
гут обратиться в органы социальной защиты 
населения для получения субсидий.  
В 2021 году, по информации регионального 
департамента социальной защиты населения, 
такими мерами поддержки воспользовались 
39,9 тысячи семей Ивановской области. Сред-
ний размер субсидии на одну семью составил 
1754,26  рубля в месяц 

С 1 декабря платить 
за коммуналку будем больше

На прошлой неделе АО «Водоканал» разместил разъясне-
ния: «Появление характерного запаха вызвано несколькими 
причинами. Во-первых, естественными биологическими про-
цессами. По причине жаркого, засушливого лета в Уводьском 
водохранилище активно разрослась специфическая биомасса 
(водоросли), придающая воде при отмирании неприятный 
запах.

Немаловажным фактором является и то, что в последнее 
время на водохранилище серьезно возросла биологическая 
нагрузка, обусловленная массовой застройкой прилегающих 
территорий, несанкционированным сбросом в водоем загряз-
ненных стоков, засорением береговой зоны и акватории.

Для минимизации запаха АО «Водоканал» предпринял ряд 
мер: в частности, перевел водозаборную башню на другую 
группу водоприемных окон – с тем, чтобы отбирать воду из 
слоев с наименьшим загрязнением водорослями. Кроме того, 
для ускорения самоочищения водоисточника была увеличена 
скорость сброса воды из водохранилища».

Коммунальщики подчеркивают: несмотря на неблаго-
приятные условия, качество воды, подаваемой с очистной 
насосной водопроводной станции в местечке Авдотьино 
(ОНВС-1), соответствует требованиям СанПиН. Запах находит-
ся в пределах допустимых концентраций, другие показатели 
(органолептические, микробиологические) также не превыша-
ют допустимых значений.

В АО «Водоканал» напомнили, что существующая техно-
логия водоподготовки не предусматривает глубокую очистку 
воды от запахов. Однако с 2020 года на территории ОНВС-1 ве-
дется реконструкция, предполагающая строительство нового 
блока, который будет проводить обработку воды активирован-
ным углем и обеззараживание ультрафиолетом, что позволит 
эффективно устранять неприятные запахи. Ввод в эксплуата-
цию новых сооружений запланирован на 2024 г.

«Информируем также, что в связи с установившейся холод-
ной погодой объем биомассы существенно снизился, количе-
ство жалоб на запах воды уменьшилось, – пишут специалисты 
«Водоканала» в своих разъяснениях. – Прогнозируем снижение 
показателя запаха до среднестатистических значений в бли-
жайшие две недели» 

Еще летом ивановцы начали жаловаться, что вода, текущая из кранов в квартирах,  
стала мутной и неприятно пахнет. Эти жалобы продолжились и осенью

За дополнительными разъяснениями  
можно обращаться в АО «Водоканал»

Адрес: 153038, г. Иваново, пр. Строителей, 4а 
Телефон/факс: 56-13-30 

E-mail: ivanovovodokanal@mail.ru 
Единый многоканальный телефон 93-01-01 

Аварийно-диспетчерская служба:  
93-01-01 (доп. номер 2), 53-11-62 

Служба реализации (физические лица):  
93-01-01, 93-01-05, 93-01-08

С 1 декабря второй раз  
за год вырастут тарифы 

на коммунальные услуги –  
такое решение было 

принято Правительством 
РФ. По словам 

федеральных чиновников, 
необходимость 

дополнительного 
повышения связана с тем, 
что последние десять лет 

рост тарифов  
значительно отставал 

от уровня инфляции, 
а подорожание 
оборудования  

и стройматериалов 
последних двух  

лет ставят под 
вопрос возможность 
ресурсоснабжающих 

организаций проводить 
необходимые ремонты  

и модернизацию.
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Жители дома 47 по улице Ермака, да и просто неравнодушные ивановцы 
этого района устали сигнализировать: на месте их контейнерной 

площадки растет свалка, да такая, что скоро будет выше трехэтажного 
дома, к которому она предписана. Недавно свалку убрали. Но 

удовлетворения у жителей нет, как нет и новой контейнерной площадки. 

текст: Ольга Хрисанова 
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ООО «ЧОО «Валдай 1» объявляет  
дополнительный набор

Адрес: г. Н. Новгород, пр-т Ленина, 97
(ост. «Комсомольская проходная»)

Тел: 8-910-793-52-55,
8-910-391-17-89,
8-910-058-53-82

Вахта. Графики работы:
3/3, 7/7, 15/15

З/п от 2000 до 2100 руб
за смену

ОХРАННИКОВ
(мужчин и женщин)

Вообще говорят, что мусор туда скла-
дывают в том числе предприниматели со 
стадиона «Текстильщик», а также жители 
пригородных деревень, которые, проезжая 
в город на работу, попутно выбрасывают 
свои мешки.

Собственники квартир в доме № 47 
завалили жалобами свою управляющую 
компанию «Русфонд», которая явно не 
справлялась с обязанностями по органи-
зации вывоза мусора. Были по этому пово-
ду публикации в СМИ. Ничего не помогало, 
пока один из жителей не написал заявле-
ние в прокуратуру. 

Рассказывает заместитель прокурора 
Октябрьского района Сергей Есин: «Жало-
ба фактически была на управляющую ор-
ганизацию. Мы провели проверку и уста-
новили, что действительно рядом с домом 
47 по улице Ермака, рядом со стадионом 
«Текстильщик», вдоль проезжей части на-
ходится большая несанкционирован-
ная свалка бытовых отходов, содержащая 
в том числе и крупногабаритный мусор 
в виде срезанных веток деревьев – куча 
была очень большая. Земля под ней обще-
го пользования, а значит, за ее уборку от-
вечает орган местного самоуправления. В 
администрации города, кстати, на наше 
предписание отреагировали сразу и всё 
убрали. Но стали разбираться: почему так 
получилось, ведь свалка стала следствием 
чьих-то неправильных действий. Дом 47 не-
большой, квартир в нем мало, хватало жи-
телям одного контейнера. Правда, место его 
в течение двух лет постоянно менялось, и на 
момент проверки оказалось, что площадка 
для сбора мусора у этого дома отсутствова-
ла вовсе. На согласованное с мэрией место 
управляющая компания контейнеры ста-
вить даже и не намеревалась. Почему? Гово-
рили, что место выделили вплотную к ста-
диону, а там в контейнер предприниматели 
сваливали бы свои бытовые отходы». 

Получается, лучше вообще без него? То 
есть людям приходят счета за вывоз мусо-
ра, но он не вывозится. При этом законное 
место под него не используется, а свалка у 

дома растет. Похоже, управляющую компа-
нию это не волновало, ведь ее «виртуаль-
ная контейнерная площадка» была чистой.

Конечно, к проблеме подключилась мэ-
рия. В управлении ЖКХ стали искать ре-
шение: давайте выделим место, которое 
устроило бы всех, при этом, чтобы оно не 
нарушало санитарно-эпидемические нор-
мы законодательства. Пока слово за управ-
ляющей компанией – она думает, где ей 
будет удобно забирать мусор. 

А между тем свалка опять начала расти, 
причем на том же месте. Просто людям ни-
чего взамен не предложили, и далеко не у 
всех есть возможность пройти пару квар-
талов и отнести свой пакет в другой кон-
тейнер, да и желания, наверное, тоже. Так 
что жители, администрация и прокурату-
ра ждут, пока коммунальщики уже наконец 
пошевелятся. Иначе, несанкционирован-
ная свалка, созданная по их вине, приве-
дет к санкциям.

Председатель городского комитета 
по экологии Елена Сотникова отметила: 
«Навалы мусора у дома № 47 мы выво-
зим регулярно. Будем эту работу продол-
жать, пока здесь не появится согласован-
ная контейнерная площадка. Но это не 
единственная стихийная свалка в городе. 
Они часто возникают на въездах в област-
ной центр, на границах частного сектора 
и многоэтажных жилых районов. Мусор 
на них привозят даже дачники из Иванов-
ского района. Сваливают, например, ветки 
деревьев, которые не являются твердыми 
коммунальными отходами, и региональ-
ный оператор их не вывозит. В таких ме-
стах нам приходится устанавливать либо 
большие бункеры, либо размещать так на-
зываемые перехватывающие контейнер-
ные площадки. Мусор с них вывозится за 
счет бюджета города Иваново. Кстати, в 
местечке Авдотьино муниципалитет раз-
местил четыре площадки перехвата. Это 
позволило значительно снизить количе-
ство стороннего мусора на местах сбора 
ТКО у многоквартирных домов. В том чис-
ле и на улице Ермака» 

Свалку убрали, 
но она возвращается
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(4932) 324-888, 412-477 
rk_news@mail.ru

Размещение 
рекламы 
в газете 

приглашаем к сотрудничеству
рекламных агентов

текст: Светлана Иванова фото: Владимир Кораблёв

Разумеется, инженеры, строившие 
мост, и предположить не могли, насколько 
увеличится автомобильный поток спустя 
полвека. Вряд ли конструкция изначально 
была рассчитана на такие нагрузи. Да и что 
говорить – всё в этом мире имеет свойство 
стареть. По словам генерального директо-
ра подрядной организации ООО «ПК Тракт» 
Романа Кучина, городские власти вовремя 
обратили внимание на этот объект и реши-
ли начать ремонт. Контракт был заключен 
14 октября. Сейчас уже разобрано асфаль-
тобетонное покрытие одной проезжей 
части моста, комплектуются материалы 
для производства работ.

С ходом ремонта ознакомился глава 
города Владимир Шарыпов. «Проект – 
переходящий на два года, но приняли 
решение начать ремонт, не дожида-
ясь очередной зимы – степень износа 
могла стать критической, и тогда спасти 
путепровод удалось бы только за счет 
полной реконструкции, движение через 
мост пришлось бы перекрыть минимум 
на год», – подчеркнул он. 

Мэр призвал жителей Сортировки и 
смежных районов с пониманием от-
носиться к трудностям. «Сам там езжу 
регулярно и стою в заторах. Трудности 
временные, и они несравнимы с риском 
выхода из строя всего моста. Также хочу 
поблагодарить автолюбителей за соблю-
дение культуры вождения в период ре-
монта, надеюсь, у нас и дальше не будет 
проблем с пропуском скорой помощи 
и другого спецтранспорта», – сказал 
Владимир Шарыпов.

В 2019 году был выполнен ремонт 
моста на улице Смирнова. В 2021-м 
реконструировали мост в Фабричном 
проезде, в планах ремонт Дуниловского 
шоссе – проект дорогостоящий, но они 
очень важны для города.

Сколько будет продолжаться 
ремонт?

Это основной вопрос, интересую-
щий жителей. Срок окончания работ по 
муниципальному контракту – 1 июля 
2023 года. Однако, учитывая очевидные 
неудобства, движение будет открыто 

уже в первой половине декабря – когда 
полностью завершат работы, связанные с 
бетоном. Потом останется только укладка 
асфальтового покрытия в зависимости от 
погодных условий.

Сколько стоит ремонт 
и что будет сделано?

Стоимость работ составит почти 
23,5 миллиона рублей. В эту сумму вхо-
дят работы по демонтажу конструкций, 
восстановление бетона опор; восста-
новление бетона пролетного строения; 
устройство системы лотков; устройство 
покрытия на проезжей части ездового 
полотна и тротуарах; монтаж над всеми 
опорами деформационных швов; уста-
новка композитного перильного ограж-
дения; установка бетонного парапетного 
ограждения. А еще – выполнение проти-
вопаводковых мероприятий.

А по-другому нельзя было? 
Каждый из нас немного эксперт, осо-

бенно в строительной отрасли. А потому 
многих возмущает, что перекрыли сразу 
две полосы из четырех. Действительно, 
если бы перекрыли только одну полосу, 
всем было бы удобнее. Но, по словам 
подрядчика, это невозможно по техниче-
ским нормам: «Технология будет нару-
шена с точки зрения деформационных 
швов. Поэтому мы делаем по половине 
проезжей части».

Осложняет проблему и человеческий 
фактор. На время ремонта изменили схе-
му работы светофоров с учетом разного 
трафика утром, днем, вечером и ночью. 
Кроме того, многие не обращают внима-
ния, что стрелка на улице Носова закрыта, 
и ждут, когда она включится, тем самым 
увеличивая пробку.

Есть ли другой путь?
На время ремонта городские власти 

направили грейдеры, которые расчистят 
объездные пути, через хутор Митрофано-
во и поселок Светлый Луч. Да, не близко, 
но, по словам автомобилистов, проехать 
по нему получается быстрее, нежели 
стоять в пробке 

МОСТ ЧЕРЕЗ ТА ЛКУ МОГЛИ 
ЗАКРЫТЬ ПОЛНОСТЬЮ

Реконструкцию водителям придется перетерпеть
Мост через реку Талку на улице Свободы был построен давно – 

еще в начале 1960-х. За прошедшее время он не видел ни одного капитального 
ремонта, и, что не удивительно, пришел в аварийное состояние. 

К счастью, сейчас рабочие приступили к реконструкции, которая, 
по заверению подрядчика, завершится уже через пару месяцев
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Памяти Андрея Удалова

Гиперболы и гротеск
Познакомились мы в прошлом веке. Товарищи по 

писательскому цеху регулярно доставляли свои вирши и 
словесные экзерсисы, выходившие в газете, в которой и я 
сам стал печататься. Но, как известно по анекдотам, «чукча 
не читатель, чукча писатель». Литературные страницы я 
не читал, ибо, как четко сформулировал мой друг Виктор 
Ломосков, «меня раздражают другие поэты».

Зато музыкальную страницу за подписью «Фёдор 
Стратокастер» я прочитывал сразу и распугивал своим 
смехом пассажиров ивановских автобусов. Это был уди-
вительный жанр – смесь музыкальной критики с фелье-
тоном. Андрей Удалов не обходился без гиперболических 
и гротескных оборотов в каждом предложении. Если 
обычный журналист напишет «спутал кислое с пресным», 
журналист-международник ввернет «He can’t distinguish 
the «B» from the Broomstick», то фельетонист Удалов вы-
давал такие перлы, связанные с народным юмором про 
котлеты, фаршированные мухами, и жемчужное зерно, 
случайно найденное бездарным артистом-«петухом», что 
хоть стой, хоть падай.

Пообщаться в первый раз нам пришлось по серьезной 
теме. Я писал статью о машиностроительном предприя-
тии, которого теперь не существует. Андрей там работал 
химиком-технологом и знал о проблемах производства 
не понаслышке. Но разговор на эту грустную тему быстро 
свернул, потому что не хотел, чтобы бывшие коллеги от 
этой публикации пострадали. Вместо этого мы поехали с 
ним в «Машинку» – машиностроительный колледж – на 
«Рок-февраль», где он был постоянным членом жюри и 
приглашенным гостем. Я с удивлением узнал, что в том 
году лауреатом конкурса стал ансамбль «Радиус действия», 
составленный из выпускников моей родной школы-интер-
ната для слабовидящих детей, до сих пор существующий 
при организации ВОС как «Беломор-бэнд». Пообщался с 
музыкантами, которые с гордостью мне сообщили, что 
«сам Удалов про них пишет», а в игре клавишника уловил 
«нечто лордовское». (Джон Лорд – музыкант и композитор 
Deep Purple, признанный лучшим клавишником в тяжелом 
роке прошлого века.) 

Тут я понял, что имею дело не только с фельетони-
стом, но и с очень влиятельным критиком. Впоследствии 
знакомые музыканты регулярно спрашивали у меня как 
публикации Андрея, так и его телефон, чтобы наладить 

контакт. Я не рекомендовал. Лучше было доказывать 
свое право на рецензию Удалова не через знакомых, а 
просто удачно выступив на сцене.

«Буремглой Небокроев»  
и «Серпов-Паяцев»

Кроме Федора Стратокастера, у Андрея Удалова была 
масса псевдонимов. В «РК» журналисты, писавшие много 
заметок, иногда ставили вместо подписи инициалы. «А. У.» 
или «дядюшка АУ» к нему сразу приклеился. А был еще 
«Серпов-Паяцев», намекающий на остроту пера автора, и 
«Буремглой Небокроев», комментарии которого я почитал 
в интернет-чатах уже после смерти легендарного юмори-
ста. Музыканты известных групп еще много лет спраши-
вали, куда делся этот веселый, конструктивный и оторван-
ный критик.

К моему огромному изумлению, в веке двадцать 
первом гениальный фельетонист почему-то не пригодился 
родному «Рабочему краю». Удалов вел там самую попу-
лярную рубрику, сравнимую по юмору с монологами За-
дорнова. В советское время у этой рубрики была предтеча 
«Нарочно не придумаешь» в журнале «Крокодил». Назва-
ния, вывески, ценники товаров со смешными сочетаниями 
слов – это Андрей и сам подмечал в магазинах, и читатели 
ему присылали через интернет. Поэтому, когда он пред-
ложил нам вести такую рубрику в газете «Иваново-Воз-
несенск», мы тут же согласились. Не обходилось, правда, 

без творческих споров. Я летом уехал в отпуск, а по 
возвращении прочитал начало его фельетона: «Шеф уехал 
в Геленджик – бабы, водочка, шашлык». Пояснил ему, что 
шашлык имел место, но вместо баб была семья, а вместо 
водочки – «Мукузани», «Саперави» и «Цинандали». Следу-
ющий фельетон Андрей начал так: «Приехал толстый шеф 
с югов, громит безжалостно врагов, стал жертвой бедный 
Удалов, сто лет не жравший шашлыков».

День его похорон запомнился. Падал снег. От нашей 
редакции до двора на Почтовой, где размещалась редак-
ция журнала «Наша Родина Иваново-Вознесенск», дойти 
было пять минут. Но толпу людей, пришедших почтить 
память народного журналиста, увидели сразу. Я в силу 
зрения и профессиональной деформации мало кого узнаю. 
А тут ребята сами подходили и говорили: мы музыканты, 
ты о нас писал по просьбе Удалова. Или: мы из вашего рай-
она, Удалов про нас писал, а вы перепечатали, нам очень 
помогло. Или: нам очень помог фельетон Андрея, глава 
прочитал, поржал, прослезился и велел нам не мешать. 

Сейчас у нас, в редакции районной газеты, работает 
студент. Когда он пришел устраиваться на работу, первым 
делом напомнил: мы с вами разговаривали про Удалова, 
когда я еще на первом курсе учился и собирал мнения о 
нем. Это потрясающе! 15 лет прошло, студенты нынеш-
ние тогда не могли еще читать «Рабочий край». Но читали 
папы-мамы и в качестве примера будущим журналистам 
рекомендовали статьи моего старого друга. Классик!

В прошедшие выходные в «Машинке» прошел тради-
ционный рок-концерт памяти Андрея Удалова. Его дру-
зья-музыканты и устроители фестиваля «Рок-февраль» 
сказали о нем немало добрых слов. Жизнь продолжается! 
И память вечна! Пока люди помнят о таких авторах 

текст: Александр Горохов фото: Владимир Егоров

Уже 15 лет нет с нами Андрея Удалова. Легендарного журналиста «РК», 
которым зачитывались в Иванове многие

И, по признаниям коллег, читатели ходили 
на встречи с журналистами, чтобы только 
пообщаться с ним – юмористом до мозга 

костей, не терпевшим фальши  
и не оставлявшим камня на камне  

от увиденных в городе глупостей
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Шишловым Леонидом Васильевичем, почтовый адрес: 153003 г. Иваново, ул. 
Парижской Коммуны, д. 7-а, оф. 307а, тел.: (4932)59-08-44, e-mail: 590844@mail.ru квалификационный ат-
тестат № 37-11-9, номер регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую дея-
тельность № 8171 выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка, расположенного по 
адресу: Ивановская область, г. Иваново, пер. 5-й Авдотьинский, д. 6а с К№37:24:020710:4.

Заказчиком кадастровых работ является Харитонова А.А. адрес: Ивановская область, г. Иваново, пер. 5-й 
Авдотьинский, д. 6а телефон 8-920-359-02-97. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования 
местоположения границ состоится по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 
7а, офис 307а «21» ноября 2022 г. в 10 часов 00 минут. 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться с «21» октября 2022 г. по «21» ноя-
бря 2022 г. по адресу: 153003 г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, оф. 307а. Требования о проведении 
согласования местоположения границ с установлением таких границ на местности и (или) в письменной 
форме обоснованных возражений о местоположении границ земельных участков после ознакомления с 
проектом межевого плана принимаются с «21» октября 2022 г. по «21» ноября 2022 г по адресу: 153003 г. 
Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, оф. 307а.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение гра-
ницы: Ивановская область, г. Иваново, пер. 5-й Авдотьинский, д. 6 с кадастровым номером 37:24:020710:5; 
Ивановская область, г. Иваново, пер. 4-й Авдотьинский, д. 3 с кадастровым номером 37:24:020710:10. При 
проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Феде-
рального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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СООБЩЕНИЕ АКЦИОНЕРАМ О ПРОВЕДЕНИИ ВНЕОЧЕРЕДНОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ 
ОТКРЫТОГО АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА «ИВАНОВОСТРОЙ» 
(место нахождение общества: г. Иваново, ул. Красных Зорь, д. 16)

Уважаемый акционер! Совет директоров открытого акционерного общества «Ивановострой» (место нахождения: г. Ива-
ново, ул. Красных Зорь, д. 16) уведомляет, что 14 ноября 2022 года в 11-00 часов состоится внеочередное общее собрание 
акционеров. Собрание проводится в форме собрания акционеров (совместного присутствия акционеров для обсуждения 
вопросов повестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование). 

Список лиц, имеющих право на участие во внеочередном общем собрании акционеров, будет составлен по состоянию на 
31 октября 2022 года.

Повестка дня собрания:
1. О ликвидации ОАО «Ивановострой».
2. О назначении ликвидатора ОАО «Ивановострой» и уведомлении регистрирующего органа о ликвидации общества.
3. Об одобрении крупной сделки, в совершении которой имеется заинтересованность (продажа нежилого здания, распо-

ложенного по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 6-я Ефремковская, д. 1А, с кадастровым номером: 37:24:040335:99).
Время начала регистрации акционеров: 10-00 часов.
Место проведения собрания: г. Иваново, ул. Красных Зорь, д. 16.
Категории (типы) акций, владельцы которых имеют право голоса по всем вопросам повестки дня внеочередного общего 

собрания акционеров: обыкновенные именные акции.
С информацией (материалами), подлежащей предоставлению лицам, имеющим право на участие во внеочередном 

общем собрании акционеров, можно ознакомиться с «25» октября 2022 года в рабочие дни с 09 ч. 00 мин. до 12 ч. 00 мин. по 
адресу: 153527, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Красных Зорь, д. 16, комн. 24, а также в день проведения собрания по месту 
его проведения.

Для регистрации на внеочередном общем собрании акционеров ОАО «Ивановострой» в качестве участника собрания 
акционеров ОАО «Ивановострой» необходимо иметь при себе паспорт или иной документ удостоверяющий личность, а для 
представителей акционеров – доверенность на передачу им права на участие в собрании, оформленную в соответствии с 
требованиями п. 1 ст. 57 ФЗ «Об акционерных обществах» и п.п. 4 и 5 ст. 185 ГК РФ.

По всем вопросам, связанным с проведением собрания, обращайтесь по телефону 38-48-05.
Совет директоров ОАО «Ивановострой».
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текст: Светлана Иванова 
текст: Екатерина Сергеева фото: Владимир Кораблёв

– Почему вы решили стать поваром? Это была дет-
ская мечта?

– Мне с детства нравилось готовить. У нас большая 
семья – пятеро детей. Я стал помогать маме на кухне то ли 
с пяти, то ли с семи лет, и мне это очень нравилось. Потом 
стал и сам готовить. Так что к 9-му классу я уже точно знал, 
что пойду учиться на повара. 

Правда, не могу сказать, что именно учеба помогла 
освоить профессию. Мне кажется, что программа немного 
устарела, по крайней мере, для меня она была неинтерес-
ной: стандартные котлеты, отварные макароны и тому 
подобное. И я решил, что надо всему учиться на практике, 
и стал искать ресторан, куда бы меня взяли работать. 

– И нашли?
– Да, если помните, в Иванове был ресторан «Прага» – 

вот там я и осваивал базовые навыки. Там был отличный 
коллектив, правда, работали в основном женщины 30–40 
лет. С ними было очень интересно и весело, я тогда много-
му научился. Сейчас же большинство поваров в рестора-
нах и кафе – мужчины. 

– Получается, необязательно иметь профильное 
образование, чтобы стать хорошим поваром?

– Думаю, тут всё индивидуально. В колледже дают 
знания, которые в ходе работы осваивать не всегда удобно. 
Например, навыки работы в различных программах, 
составления технологических карт и т.д. А что касается 
приготовления блюд, то, конечно, нужна практика, и чем 
больше, тем лучше. Это дает хороший результат: например, 
я, имея реальный опыт работы, участвовал в олимпиадах, 
и областных, и всероссийских, и занимал первые места. 

А потом главное – не останавливаться в развитии, 
всегда искать для себя что-то новое. Тем более в нашей 
профессии невозможно достичь совершенства. Новые 
продукты, новые технологии, постоянно появляется 
новое оборудование… Если добавить творческий подход, 
то повар может совершенствоваться бесконечно. И это 
никак не связано с мишленовскими звездами или други-
ми регалиями. 

– Сейчас у вас какой стаж? Сколько надо работать, 
чтобы стать шефом в популярном ресторане в Иванове?

– Мне 26, а работать поваром я начал в 15 лет. По-
лучается, 11 лет. Но понимаете, дело не всегда в стаже, 
хотя опыт очень важен. Дело в отношении к тому, что ты 
делаешь. У нас было не раз, когда приходят ребята вообще 
без опыта и через какое-то время становятся замечатель-
ными мастерами. А бывает, человек с большим стажем, но 
вот видно невооруженным глазом, что ему неинтересно, 
готовит на автомате, отработал смену – и всё.

– Правда ли, что у каждого повара есть своя специ-
ализация? Кто-то по мясу, кто-то по рыбе, кто-то по 
десертам?

– Да, конечно, ведь у каждого есть какие-то предпо-
чтения, и лучше всего получаются те блюда, которые ты 
любишь готовить, которые тебе интересны. Или даже не 
блюда, а кухня: например, кто-то предпочитает кавказ-
скую, кто-то японскую. И конечно, если тебе что-то нра-
вится, ты стараешься узнать больше в этом направлении, 
совершенствуешься. А значит, становишься специалистом.

– А вы что предпочитаете? Есть ли блюда, которые 
вы больше всего любите готовить?

– Мне всё интересно (смеется). Правда, каждая кухня 
интересна по-своему, в каждой можно открыть для себя 
что-то новое. Наверное, проще сказать, что мне не нравит-
ся: я не люблю монотонную работу, и поэтому не очень 
люблю делать соусы типа барбекю. 

Мне нравится собирать блюда: тебе приносят состав-
ляющие – гарнир, овощи и т.д., а ты собираешь из этого 
композицию, оформляешь, украшаешь, поливаешь соусом, 
это всегда очень интересно. 

– Вы говорили, что в ресторанах больше пова-
ров-мужчин. Почему? 

– Я думаю, что повар – больше мужская профессия, 
ведь это тяжелый труд: постоянные стрессы, большие 
физические нагрузки. Стандартная смена – 14 часов, рабо-
таем два дня через два. Постоянно на ногах, особенно если 
много гостей. Иногда некогда не то что перекусить – даже 
присесть. Если это горячий цех, то, сами понимаете, до-
полнительные нагрузки. А девушки, я считаю, не должны 
много и тяжело работать. Они должны отдыхать, а мужчи-
ны зарабатывать (смеется). 

Хотя должен честно сказать: есть и исключения. На-
пример, лучшие кондитеры – девушки. И у нас в «Печи» в 
основном повара – молодые ребята, а кондитер – девушка. 

И еще важные качества повара – неважно, жен-
щины или мужчины, – это умение работать в коллек-
тиве и чувство юмора. На кухне очень важно работать 

именно командой, помогать коллегам, если нужно, 
уметь разрядить обстановку. На кухне много тонких 
моментов, и результат, который видят гости, зависит от 
каждого. Именно поэтому я как шеф стараюсь поддер-
жать наших ребят, особенно в дни, когда много гостей, 
могу встать на станцию (так в профессиональной среде 
называются зоны или цеха кухни. – Прим. ред.), чтобы 
помочь вовремя сделать заказ. Они ведь не просто мои 
коллеги – они мои друзья, моя вторая семья. 

– Вы упоминали, что повар должен постоянно совер-
шенствоваться, искать что-то новое. А вы сами откуда 
получаете новую информацию?

– Как ни странно, из книг. Я ведь уже больше пяти лет 
работаю в команде, которая в свое время открыла бар 
«Хмель». Кирилл – один из наших руководителей, насто-
ящий фанат своего дела – собрал большую библиотеку 
по кухням разных стран и народов. И в перерывах кто-то 
отдыхал, а я читал, а потом готовил что-то из того, что 
нашел. Вот так до сих пор и прокачиваю свои знания и 
навыки – по книгам, которые Кирилл постоянно поку-
пает. Правда, пришлось заодно прокачать свое знание 
английского языка, потому что на русский переведено 
очень мало из того, что выходит по кулинарии. 

– А дома вы готовите сами? 
– Нередко готовлю сам – если не на смене или не очень 

устал. Потому что мне это действительно нравится. И, ко-
нечно, хочется порадовать или удивить чем-нибудь новым 
мою девушку. Хотя за два года наших отношений она уже 
много что видела, удивить ее сложно (смеется). 

– Что бы вы посоветовали тем, кто готовит дома, но 
хочет выйти за рамки привычных блюд?

– Не бойтесь экспериментировать – естественно, в 
рамках разумного. И не расстраивайтесь, если что-то 
не получается с первого раза. На второй или на третий 
обязательно получится! Особенно если вам нравится 
готовить.

Читайте книги или смотрите видео – ищите новую 
информацию о продуктах, специях и способах приготовле-
ния. Это очень помогает расширить кругозор и открывает 
даже давно известные продукты с новой, иногда очень 
неожиданной стороны. 

И, конечно, не забывайте о здоровье – неправильное 
приготовление может на нем серьезно сказаться. Самый 
простой пример – это перегретое сливочное масло или 
жир, в которых образуются канцерогенные вещества.  

– Можно ли сказать, что профессия повара сейчас 
становится престижной?

– Конечно! Думаю, один из показателей – то, что 
много молодых сейчас приходит в эту профессию. У нас в 
основном ребята 25–30 лет. И лучший показатель качества 
работы нашей команды – отсутствие свободных столиков 
в зале (смеется).

И это уважаемая работа. Я говорю о том, где и кем 
работаю, с гордостью, я счастлив, что выбрал именно 
эту профессию. И не могу представить себя кем-то 
другим 

«НЕ МОГУ 
ПРЕДСТАВИТЬ СЕБЯ 

КЕМ-ТО ДРУГИМ»
Шеф-повар ресторана – о себе и профессии

20 октября отмечается Международный день повара. Когда-то эта профессия была 
не слишком престижной и ассоциировалась с работниками памятного многим 

советского общепита. Но с этими стереотипами давно пора распрощаться: сегодня 
повар – престижная и уважаемая профессия. Которую, впрочем, вполне можно 

освоить, было бы желание и некоторые особые качества. Какие? Об этом, а также 
о том, как сегодня приходят в профессию, почему поваров-мужчин в нынешних 

ресторанах и кафе намного больше, чем женщин, и еще много о чем мы поговорили 
с шеф-поваром ресторана «Печь» Джамалом Мустапаевым
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Слышите? 
Это идет время 

О тикающей домашней коллекции

творчество

текст: Светлана Иванова 

Татьяна Кравченко рас-
сказывает, как в детстве, да и 
во взрослой жизни не любила 
эти механизмы. Со временем 
не поспоришь, оно не примет 

во внимание обстоятельства, не согласится 
на твои условия. Будильник всегда позвонит 
в нужный момент и непременно окунет в по-
вседневность.

– Помню, когда появились китайские часы 
без звука, мы с удовольствием отнесли на по-
мойку советские будильники. Заменили их 
на тихие, безголосые. Кажется, так посту-
пили очень многие. А потом от часов оста-
лась только встроенная функция в телефонах, 
компьютерах. Про отдельные механизмы уже 
никто не вспоминает, – рассказывает Татьяна.

Но наши воспоминания – загадка. Спу-
стя время, как это часто бывает, возникло 
ощущение: чего-то не хватает. Через годы 
мы вдруг понимаем ценность тех или иных 
предметов, людей, событий в нашей жизни. 
И никогда не угадаешь, что окажется по-на-
стоящему дорогим: старая кастрюля, в кото-
рой еще прабабушка варила щи, сломанный 
игрушечный мишка или вечно раздражаю-
щий звук часов.

– Так всё и началось. Сначала мы купи-
ли на «Авито» небольшой будильник. Я была 

удивлена: насколько он безупречен! Изготов-
лен в середине прошлого века, а ходит без 
сбоев, никогда не подведет, а главное – на-
полняет комнату привычным звуком, – рас-
сказывает Татьяна.

Первые часы Татьяна с мужем Алексан-
дром бережно отнесли в мастерскую – необ-
ходимо было выполнить небольшой ремонт, 
а еще – смазать механизм. Починка будиль-
ника стоит в среднем пятьсот рублей, часов с 
боем – тысячу. Берутся за такую работу да-
леко не все мастера – спрос невелик, навык 
утрачивается. 

Но на этом не остановились – нашли в 
продаже еще одни, а потом еще и еще. Сей-
час в семейной коллекции 15 часов с боем и 
60 будильников. И все в рабочем состоянии, 
несмотря на почтенный возраст. И все пока-
зывают верное время.

– Каждые часы – совершенны. И мы, ока-
зывается, многого о них не знали, – говорит 
Татьяна. – К примеру, есть экземпляры, из-
готовленные на Московском часовом заводе. 
Это первый государственный часовой завод, 
основанный еще в 1930 году. В конце 50-х 
именно здесь стали выпускать механические 
часы с будильником «Полет». 

Есть в коллекции и будильники Орлов-
ского часового завода «Янтарь». Когда-то 
давно, еще в семидесятые они ходили на 
уровне валюты, ими расплачивались. Ор-
ловчане, отправляясь на юг к морю, брали 
с собой будильник. Это был подарок для 
хозяев дома, в котором отпускники соби-
рались остановиться. Таким образом мож-
но было сбить цену, так как будильники 
были дефицитом. В 2004 году предприя-
тие было выкуплено. Часовое производ-
ство впоследствии прекратилось. Сейчас 
в помещениях бывшего завода располага-
ются торговые центры и множество ком-
мерческих предприятий.

Есть часы Ереванского часового заво-
да. Он был одним из ведущих и крупней-
ших предприятий СССР, специализирую-
щихся на выпуске будильников. Продукция 
реализовывалась как в Армении и в других 
советских республиках (под марками «Се-
вани» и ЕЧЗ), так и на зарубежных рынках 
(например, под маркой «Erevan»). 

– Импортные часы тоже есть: Германия, 
Франция. Но они уж точно не лучше, а, на мой 
взгляд, на порядок уступают нашим произво-
дителям. Хотя коллекционеры их ценят, неко-
торые достаточно редки, стоят дорого, – го-
ворит Татьяна. 

Татьяна и Александр собирают меха-
низмы скорее для души, не вникая в фи-
нансовую ценность каждого экземпляра. 
Вместе научились ухаживать за ними – 
разбирают, смазывают, регулярно заводят. 
Говорят, хотели бы выучиться на часов-
щиков, чтобы самим чинить их при необ-
ходимости. 

Так что время в этой семье – надеж-
ный друг и помощник. У каждого часа на-
шей жизни – своя ценность. И хорошо, что 
есть будильник, который всегда напоми-
нает – секунды идут, они складываются в 
часы, сутки и годы. А потому не отклады-
вайте на завтра. Сейчас – самое время 

Раньше тиканье часов вызывало раздражение. Будильники советских 
времен как будто специально были созданы для того, чтобы напоминать 

об обязанностях: пора в детский сад, в школу, в институт, на работу. 
А этот трезвон, пронзительный и громкий, который хочется немедленно 

выключить, помните его? Или, еще хуже, часы с боем… Потом будильники 
сменили современные технологии – беззвучные 

и многофункциональные. Стало тихо. И образовалась пустота

– Надо же, такая красота и из 
гипса… Почему именно этот ма-
териал?

– Как-то раз, выбирая в интер-
нете игрушку для ребенка, обрати-
ла внимание на фигурки из гипса. 
И буквально сразу пришла в голо-
ву мысль: а почему бы не попробо-
вать сделать их самой? Я и раньше 
любила мастерить что-то свои-
ми руками – изготавливала топи-
арии, занималась декупажем, по-
этому загорелась идеей. Это было 
зимой, приближался Новый год, и 
я решила сделать из гипса елоч-
ные игрушки.

– Часто рукоделие требу-
ет огромных затрат. Фор-
мочки, сырье, краски – 
всё это стоит дорого…

– Как посмотреть. На-
верное, в специализиро-
ванных магазинах да. Но 
у меня дома на тот мо-
мент был просто пакет 
гипса, оставшийся после ре-
монта. Формочки тоже были 

– я использовала силиконовые для 
выпечки. Нашла в интернете ин-
струкцию, как развести гипс, и 
приступила к работе. Всё оказа-
лось довольно просто.

– А есть ли какие-то се-
креты производства?

– Главное, правильно 
развести гипс. Для этого 
в емкость с водой добав-
ляется гипсовый порошок 
в определенной пропор-
ции, и всё аккуратно пере-
мешивается. Важное правило: 
сначала вода, а потом гипс, а не 

наоборот. Вместо гипса можно 
использовать алебастр, он, 

кстати, дешевле. А еще 
в работе с гипсом нель-
зя мешкать – раствор 
быстро застывает. Нуж-
но тщательно всё пере-
мешать, чтобы не было 
комочков. После разме-
шивания гипсовый рас-

твор нужно быстро разлить 
по формочкам и оставить за-

стывать. Через несколько часов 
фигурки можно вынимать, но они 
пока не готовы полностью, имеют 
темно-серый цвет и довольно тя-

желые. Окончательно они 
застынут через 2–3 
недели и станут лег-

кими и белыми. Толь-
ко тогда начинаю рас-
крашивать. А можно 
оставить и белыми, так 
они тоже выглядят кра-
сиво и стильно. Поэтому 

если есть желание что-то 
сделать к Новому году, начи-

нать можно уже сейчас.
– У вас с первого раза всё по-

лучилось?
– Да, первый опыт был удач-

ным. Фигурки получились кра-
сивыми, и Никита был просто 
в восторге. Вместе мы рас-
красили их и повесили на но-
вогоднюю елку. Оставшиеся 
фигурки я подарила друзьям 
и передала в наш детский 
сад для украшения группы. 

– В целом это сложно?
– Для меня работа с гипсом – 

это и отдых, и способ отвлечь-
ся от повседневной суеты, а еще 
возможность подарить своему 
ребенку и окружающим радость. 
Мне нравится и сам процесс из-
готовления, поскольку это твор-
чество, самовыражение и конечно 
результат. Когда держишь гото-
вую фигурку в руках, проверяешь 
все ее детали, ощущаешь рельеф 
материала. Нравится мне и то, что 
при совсем небольших затратах 
можно сделать игрушку для ре-

бенка, которая будет ин-
тересна и даст воз-

можность развивать 
его творческие спо-

собности.
Уважаемые чита-

тели, попробуйте и 
вы. Это несложно. 
А главное – дарит 
хорошее настрое-
ние, уют и радость 

себе и близким 

И у вас получится! Елочные украшения, игрушки, милые безделушки – и всё это из гипса! Красивые изделия 
Екатерина Потемкина делает сама – часто для сына Никиты, а иногда просто для души. 
Как у нее это получается? Секретами мастерица поделилась с читателями «Рабочего края»
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но тщательно всё пере-
мешать, чтобы не было 
комочков. После разме-
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Мэр Владимир 
Шарыпов считает, что 
в этом году произошел 
серьезный прорыв в 

дошкольном образовании: «Открыли 
3 новых детских сада (на Шестернина, 
в микрорайоне Видном и в Пу-
стошь-Боре), создали почти 400 мест 
только за счет полного переоборудо-
вания корпусов и нового строитель-
ства – редко в какие годы у города 
были такие показатели. Работу по 

созданию новых мест, конечно, будем 
продолжать, но основная задача – 
это специализация детских садов и 
создание особых условий – ранний 
возраст, питание с учетом аллергий, 
группы для детей с особенностями 
развития. Цель – сделать все эти 
группы доступными в каждом районе 
нашего города».

Добавим, что в настоящий момент 
очередь для детей с 1,5 до 3 лет в Ива-
нове отсутствует.

мнение

Мы, конечно, строим новые детские сады, 
за четыре года 12 садов ввели, но есть 
многие старые сады, зачастую 50-х годов 
постройки, где-то ещё раньше, они пришли 
уже, конечно, в негодность. Мы запустили 
программу ремонта таких детских садов. 
В этом году отремонтируем, сделаем 
первоочередные работы в 65 детских садах. 
Рассчитываем эту программу обязательно 
продолжить и дальше».

Станислав  
Воскресенский

В Иванове в сентябре начал принимать воспитанников третий корпус детского сада № 157, там работают 
пять новых групп для детей от 1,5 до 8 лет. Для занятий с детьми используют программно-аппаратный ком-
плекс «Умное зеркало», интерактивную песочницу с дополненной реальностью, интерактивные сенсорные пане-
ли, электронное пианино. Особое внимание уделили и питанию воспитанников – в корпусе работает собствен-
ный пищеблок, оборудованный современными приборами для приготовления пищи. Оформление помещений в 
новом корпусе детского сада выполнено профессиональными художниками. 

Высокий стандарт для всех детских садов
Начались капитальные ремонты дошкольных учреждений по губернаторской программе 

Большинство детей посещают дошкольные учреждения. Именно там они обретают навыки общения, находят первых друзей, проводят 
значительную часть дня. Конечно, многое в становлении личности ребенка зависит от педагогического коллектива. Но важно также 

состояние садика, его оборудование. И надо признать, что здесь условия разительно отличаются в зависимости от учреждения

 Преображение по всей области
В Ивановской области работают более 350 детских садов. Построены они в разное 

время – естественно, условия пребывания в них отличаются. Но все дети достойны 
лучшего. Поэтому губернатор Станислав Воскресенский летом предложил разработать 
областную программу по преображению детских дошкольных учреждений по всей 
области. Глава региона в начале июля обратился к членам общественной палаты и 
попросил их подготовить список детсадов, где необходим первоочередной ремонт. 

Член профильной комиссии общественной палаты, руководитель благотвори-
тельной организации «Многодетки» Светлана Орлова рассказала: «В общественную 
палату поступило порядка тысячи обращений граждан, которые касались состояния 
179 детских садов. По итогам проверок мы составили перечень из 64 объектов для 
первоочередного ремонта. Главные проблемы: старая, зачастую аварийная электро-
проводка, разбитые шиферные крыши, приводящие к промочкам и грибку, износ 
коммуникаций и ветхие окна и пол. Многие здания постройки 30–70-х гг. прошлого 
века капитально не ремонтировались».

В Ивановской области начались активные работы  
по программе капитального ремонта детских садов Программа в действии

Губернатор поддержал обществен-
ников: «Я считаю, что те детские сады, 
где ситуация критическая, должны быть 
сделаны в первую очередь. Важно сде-
лать «обязательную программу», чтобы 
детский сад нормально функционировал. 
А это крыши, отопление, электрика, окна. 
Потом уже будем заниматься косметиче-
ским ремонтом и красотой. А сейчас важ-
но обеспечить базовые вещи». Станислав 
Воскресенский обратил внимание, что 
для выполнения капитальных ремонтов в 
детских садах требуется проектно-смет-
ная документация. Глава региона поручил 
комплексу строительства совместно с 
главами муниципальных образований 
обеспечить разработку ПСД заранее, 
чтобы уже весной приступить к работам в 
рамках второго этапа программы ремон-
та детских садов.

Станислав Воскресенский уточнил, 
что по итогам обследования детских 
садов выявлено, что многие проблемы 

возникли из-за нерадивой эксплуатации 
зданий в течение десятилетий. Он пору-
чил проконтролировать, чтобы в буду-
щем такая ситуация не повторялась. Речь 
идет преимущественно об обустройстве 
отмостков и стоков.

В Иванове ситуация значитель-
но лучше, чем в большинстве других 
муниципалитетах. Город ежегодно 
выделяет средства на ремонт и обновле-
ние дошкольных учреждений. Поэтому 
в областную программу капремонта 
сейчас включены только два ивановских 
детских сада. 

Помимо специализированных 
организаций, качество проведенных 
ремонтов будет контролировать обще-
ственная палата, а также родители. «Уже 
сейчас очевидно, что мы одним годом эту 
проблему не решим. Я думаю, что нам 
нужна такая программа по приведению в 
порядок детских садов старой постройки 
на несколько лет. Надеюсь, вы меня под-
держите», – отметил губернатор.

Анна Попова, мама четырехлетней Оли

– Воспитатели у нас хорошие, а вот детский сад все-таки нуждается 
в ремонте. Прежде всего надо что-то делать с отоплением – чтобы 
зимой и в межсезонье было тепло и дети не болели. Очень рады, 
что область выделила деньги именно на это.

Юлия Варенцова, мама пятилетней Вероники

– Наш детский сад находится через дорогу от дома. Нам всё нра-
вится. Конечно, он построен еще в советское время и внешне 
выглядит не очень современно, но внутри – всё хорошо благоустро-
ено. В прошлом году обновили асфальтовое покрытие на дорожках, 
мы очень довольны.

 Не только ремонт, но и строительство 
К счастью, детские сады сейчас востребованы.  

В Ивановской области не только ремонтируются 
уже имеющиеся дошкольные учреждения, но и 

строятся новые. Только в этом году введен в строй 
детский сад «Акварелька» в Кохме – он рассчитан 
на 13 групп для малышей от полутора до семи лет. 

~ 20 550  
воспитанников  

посещают 
дошкольные 
учреждения  
в областном  

центре, почти  
4 тысячи  

из них посещают 
группы раннего 

возраста

В Иванове в областную программу капитального ремонта детских 
дошкольных учреждений вошли детские сады №24 и 169. Здесь будут 
отремонтированы крыши и заменены на новые все имеющиеся старые окна. 
Общая стоимость ремонта в двух садах составляет порядка 25 млн рублей. 
Работы планируется завершить до конца года».
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Лучше не дома,  
а под присмотром профи

Как правило, люди после инсультов, 
черепно-мозговых травм, выписываясь из 
больницы, дома оставались без должного 
наблюдения врачей. Осуществлять реа-
билитацию лежачего или ограниченного 
в ходьбе пациента в поликлинике невоз-
можно, поэтому он мог рассчитывать на 
помощь только родственников и близких 
людей. Теперь для восстановления созда-
ны специальные условия. 

Рассказывает  
заведующая отделением 
реабилитации ГКБ № 3 
Анна Апенкина:

«Информация о воз-
можности направлять к нам пациентов 
доведена до поликлинического звена, 
стационарных отделений, специалистов. 
Например, случилась с человеком сосу-
дистая катастрофа, он проходит лечение 
в стенах нашей 3-й городской больницы в 
сосудистом отделении. После этого, если 
нет противопоказаний, мы его забираем, 
и он проходит лечение в рамках медицин-
ской реабилитации в тех же стенах, но на 
другом этаже. Это не дневной стационар, 
не амбулаторное, а круглосуточное лече-
ние в полном объеме».

Столы, дорожки и не только
В новом отделении открыто три зала 

лечебной физкультуры, оснащенные 
современными медицинскими тренаже-
рами – новейшим реабилитационным 
оборудованием. Например, баланс-система 
Biodex, которая служит для диагностики и 
лечения нарушений равновесия пациента. 
Она необходима при различных неврологи-
ческих заболеваниях, сопровождающихся 
расстройством вестибулярного аппарата, 
для реабилитации после инсульта и спор-
тивных травм, рекомендована пожилым и 
ослабленным людям, а также для восста-
новления навыков равновесия.

Есть стабилоплатформа с биологи-
ческой обратной связью. Она позволяет 
удерживать положение тела человека в 
пространстве, при этом обеспечивает 
возможность подключения к сетевым 
системам стабилометрии. При занятиях 
происходит диагностика и оценка наруше-
ний функции равновесия. Этот тренажер 
незаменим при реабилитации постин-
сультных состояний, при лечении различ-
ных параличей и восстановлении утрачен-
ных двигательных навыков, нарушенного 
равновесия и чувства координации. 

Отделение может гордиться специ-
альными столами «Бобот». Они букваль-
но заново учат пациента передвигаться, 
восстанавливают моторные функции 
двигательного аппарата, помогают 
снимать мышечную спастику. А ведь 
спастичность – это состояние, которое 
мешает человеку свободно двигаться и 
говорить, ухудшает баланс и координа-

цию. Если ее не лечить, может произойти 
дистрофия мышц и суставов, что повы-
шает риск падений и тяжелых травм.

Есть в новом отделении реабилита-
ционная беговая дорожка для восстанов-
ления функции опорно-двигательного 
аппарата и различные артромоты –  
специальные тренажеры, обеспечива-
ющие движения суставов, которые по 
каким-то причинам необходимо «разра-
ботать». Это вид механотерапии, в основе 
которого лежат пассивные движения в од-
ном или нескольких суставах конечностей. 
Важно, что при работе на аппарате точно 
дозируются движения в суставе. Исполь-
зование аппаратов позволяет ускорить 
процесс восстановления и предотвращает 
развитие контрактуры (временное или по-
стоянное ограничение движения в суставе, 
вследствие которого конечность не может 
полностью согнуться или разогнуться). С 
их помощью возвращается былая под-
вижность. 

Пока пятнадцать,  
было бы показание

«Можно проводить как активные, так 
и пассивные мероприятия, – продолжает 
Анна Апенкина. – Как правило, у многих 
нарушены функции ходьбы, кому-то тяже-
ло даже сидеть – все эти тренажеры специ-
ально созданы для восстановления боль-
ных и возвращения их к прежней жизни. 
После проведенного лечения восстанавли-
ваются движения в конечностях, уменьша-
ются или полностью регрессируют речевые 
нарушения. С пациентами будут работать 
реабилитационная мультидисциплинарная 
команда: психологи, логопеды, инструкто-
ры по лечебной физкультуре, неврологи, 
физиотерапевты и массажисты. Это целый 
комплекс лечения, рассчитанный на нуж-
дающихся в медицинской реабилитации. 
Часть специалистов отделения – новые 
сотрудники, часть – свои, из 3-й городской 
больницы».

Пока отделение может принять пят-

надцать пациентов. Планируется, что к 
концу следующего года оно расширится 
до тридцати коек. Необходимость в этом 
есть, уверена Анна Апенкина: «К сожа-
лению, сосудистые катастрофы стали 
молодеть. Очень много работоспособных 
граждан попадают в больницы с тяже-
лыми формами, а потом они нуждается 
в реабилитации. При этом далеко не все 
могут дойти до поликлиники, чтоб им 
оказали помощь в восстановлении. Здесь 
у нас как раз будет осуществляться кру-
глосуточное наблюдение за ними. Кстати, 
будем принимать не только ивановцев, но 
и жителей Шуи и пациентов Областной 
клинической больницы. Отбор пациентов 
происходит по показаниям. Кстати, есть 
и противопоказания для направления в 
отделение медицинской реабилитации. 
Например, если пациент не понимает 
обращенную к нему речь, если не может 
ввиду этого выполнять инструкции, его 
лечение у нас, в рамках второго этапа 
реабилитации будет невозможно. Нам 
нужно ясно понимать, что за пациент к 
нам едет, с каким диагнозом и сопут-

ствующей патологией, хочет ли он сам 
проходить восстановительное лечение, 
сможем ли мы ему помочь – только тогда 
мы принимаем решение о госпитализации 
в отделение» 

текст: Ольга Хрисанова 

Восстановиться? Шанс есть
В 3-й городской клинической больнице открылось новое отделение – медицинской реабилитации.  

Его профиль – оказание специализированной медицинской помощи после перенесенных  
острых нарушений мозгового кровообращения и ряда черепно-мозговых травм
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Х-хочу в-вылечиться 
ОТ З-ЗАИК АНИЯ

текст: Ольга Хрисанова 

Наверное, нетрудно предположить, с какими пробле-
мами они сталкиваются по жизни: в детстве их дразнят, 
не понимают, на них раздражаются. Взрослые люди 
чаще всего замкнуты и малообщительны. Подросткам 
еще труднее: если к этому возрасту дефект остался, у 
них развивается логофобия, то есть страх говорить. Они 
боятся испытать неудачу и уходят в себя. В школе учите-
ля предпочитают проводить с ними письменный опрос, 
хотя врачи считают это неправильным – нужен контакт. 

Наладить его можно, главное, вовремя 
обратиться к специалистам. Юлия Ани-
кина, логопед-дефектолог, преподаватель 
русского языка и литературы, занимается 
вопросом свыше двадцати лет.

– Юлия Витальевна, можно ли вообще помочь заи-
кающемуся человеку?

– Заикание излечимо, победить его можно. Это 
доказано на практике, всё зависит от желания и стрем-
ления человека. Родителям, чьи дети начали заикаться, я 
рекомендую начать лечение как можно быстрее. Обычно 
реабилитация имеет комплексный подход. В нем уча-
ствуют логопед, невролог, часто психотерапевт. Я считаю, 
что должно быть и медикаментозное лечение. Потому 
что за счет правильно подобранных врачом препаратов 
снижается возбудимость некоторых участков структур 
мозга. Психотерапевтические приемы помогают чело-
веку расслабиться и пересмотреть себя как новую, не 
зацикленную на дефекте личность. А логопедические за-
нятия основаны на формировании правильного речевого 
дыхания и плавности речи. Очень полезно сочетать это 
с движениями. Хорошо, если родители своим примером 
помогают ребенку говорить медленно, ласково, спокойно 
и сдержанно. Постепенно и он тоже переходит на ровную 
спокойную речь. 

– Если взрослый человек заикается, это значит, что 
с ним в детстве не занимались?

– Дети растут в разных средах, бывает совсем в не-
благоприятных, где им почти не уделяют внимания. Бы-
вает, у ребенка ослаблена нервная система – даже самый 
простой испуг приводит к сбою. Заикание – это судороги 
гортани или артикуляционного аппарата. Ученые до 
сих пор до конца не изучили, почему это происходит с 
одними детьми и не происходит с другими. Вот гуляют 
шестеро ребят, выбежала злая собака и залаяла на всех – 
пятерым ничего, а шестой начал заикаться. Это говорит 
о том, что именно у него ослаблена нервная система. 
Кстати, ученые уже доказали, что слабее она у мальчиков, 
и заикающихся больше среди них. Выживаемость недо-
ношенных девочек гораздо выше, и компенсация всех 
процессов происходит намного быстрее и эффективнее – 
всё потому, что нервная система у них устойчивее. Такой 
расклад остается и у взрослых.

– А можно ли помочь взрослому человеку с заика-
нием?

– Можно, но это гораздо сложнее. И обращаются 
они редко. Я много лет работала в психоневрологи-
ческом диспансере и видела немало расстройств с 
заиканием. Помню, был парнишка 16 лет с инвалид-
ностью. За счет неврологического лечения он вышел 
на легкий уровень заикания, в речи оставались только 
небольшие редкие запинки. И вдруг на фоне несчаст-
ной любви у него всё усугубляется, да так, что парень 
не мог вымолвить ни слова. Родители у него староро-
дящие, папе к тому времени было около шестидесяти. 
И вот он сидит около меня и плачет – помогите. Да и 
мальчишка рыдает – ничего ему не помогает, одно-

классники смеются, учиться нормально не может. А у 
меня на столе лежит новый нетронутый практикум для 
заикающихся. Я говорю, давай вместе попробуем, ви-
дишь, как просто здесь всё изложено, что надо делать, 
как поработать с твоей проблемой. И вот мы поза-
нимались в течение часа, и я говорю: если ты будешь 
каждый день работать по этой системе, всё получится. 
Через год он приезжает и не заикается вообще, пред-
ставляете? Я так рада была успеху этого парня. Если 
мотивироваться, получится у всех.

Был другой случай. Обратилась к нам молодая жен-
щина около тридцати лет. Заикалась она с детства, мама 
ее лечила разными способами, возила по санаториям и 
врачам, но ничего не помогало. И вот однажды обычный 
невролог подобрала не самый сложный медицинский 
препарат, и всё – состояние и речь стали улучшаться. 
Сейчас эта женщина успешно работает в школе учителем 
английского языка, и ни коллеги, ни дети не знают о ее 
прошлой проблеме. Она раз в полгода принимает это ле-
карство – оно снижает возбудимость структур головного 
мозга, из-за чего и бывает заикание.

– Многие слышали, что пение помогает человеку 
избавиться от заикания – такой старинный народный 
способ. Он применяется сейчас или с точки зрения 
профессионалов это антинаучно?

– Применяется, еще как. Идет работа со звуком, его 
высотой и долготой, ритмом и дыханием – это дает хо-
роший лечебный эффект, к тому же снимает внутреннее 
напряжение и вообще корректирует личность человека. 
А еще доказано: если сопровождать пение движениями, 
восстанавливается равновесие и заикание может исчез-
нуть вовсе. И при вокальном, и при хоровом пении. У 
меня в практике был реальный случай: у мальчика заи-
кание передалось по наследству от папы, который давно, 
еще в детстве, вылечился от него. Ребенку было три года, 
то есть активный период формирования речи, когда 
накапливается словарь. Он пошел в садик, и на фоне 
стресса от адаптации у него появилось заикание. Так вот 
папа вспомнил, как, будучи маленьким, почти каждый 
вечер со своей бабушкой пел русские народные песни, и 

это помогло. И со своим малышом мужчина тоже начал 
применять такую методику, и буквально в течение года у 
ребенка всё нормализовалось – вот вам живой пример. 

А еще хорошо помогает плавание: там параллельно 
идет тренировка дыхательных мышц, вода расслабляет 
и их, и сам речевой аппарат. Лично я всегда рекомендую 
пациентам, особенно родителям заикающихся детей, 
обязательно всё это применять. 

– На одном сайте я нашла предложение лечить за-
икание онлайн по всем регионам России. Там же есть 
информация о числе заикающихся прямо по городам. 
Про Иваново – что у нас чуть ли не десять тысяч 
человек нуждается в лечении логоневроза, половина 
из них дети, причем с устойчивой формой заикания. 
Признаться, и сайт показался сомнительным, да и 
цифры очень завышенными. 

– Скорее всего, это просто бизнес, а выложенная 
информация не соответствует действительности. И с 
неврологом, и с логопедом онлайн-лечение вряд ли будет 
высокоэффективным. После таких занятий люди вооб-
ще могут разочароваться, опустить руки и не прийти к 
настоящим специалистам, упуская дорогое время. А ведь, 
например, для детей раннего возраста начинать лечение 
нужно как можно раньше, при первых же признаках 
заболевания. Малышей, как правило, просто выводят 
из садика, включают так называемый режим молчания, 
дают успокоительное, и проблема уходит сама собой. За-
тягивать не стоит, иначе сбивается ритм речи. По каким 
причинам, ученые так до конца и не выяснили.

А учета заикающихся людей нет – это невозможно, 
потому что очень многие, к сожалению, вообще не обра-
щаются за помощью. Да и вообще заикание встречается 
редко: по мировым стандартам максимум 1% от населе-
ния. Причем формы заикания разные. 

– А как нужно реагировать на заикающегося чело-
века?

– Никогда не договаривать за него и не торопить. Не 
надо нервничать самим и демонстрировать, что мы хо-
тим быстрее закончить общение – нужно просто терпе-
ливо выслушать, быть спокойным и сдержанным 

Свой день в календаре есть и у заикающихся людей – 22 октября. В какое-либо сообщество в Иванове 
они не объединены и не так многочисленны, но вполне заслуживают внимания, а главное – помощи
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Захаровой Маргаритой Юрьевной (адрес: г. Иваново, ул. Лежневская, д. 138А, 
офис 119, тел. 89605041895, номер квалификационного аттестата 37-11-60, СРО «ОПКД», номер в госрее-
стре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность – 15135) выполняются кадастровые работы в отно-
шении следующих земельных участков:

1) с К№ 37:24:030724:56, расположенного по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. 12-я Санаторная, 
дом 16а, заказчик кадастровых работ – Кондрашин Леонид Андреевич, проживающий по адресу: АО Яма-
ло-Ненецкий, г. Надым, ул. Набережная, д. 16, кв. 27.; тел.: 89220573168.

2) с К№ 37:24:040724:62, расположенного по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Кирпичная, д. 27, 
заказчиком кадастровых работ является: Е.В. Глазова, проживающая по адресу: Ивановская обл., г.Ивано-
во ул. Кирпичная, д. 27 тел. для связи 89605072233.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: 
г. Иваново, ул. Лежневская, д. 138А, офис 119- 21 ноября 2022 г. в 11 часов 00 минут. С проектами межевых 
планов земельных участков можно ознакомиться по адресу: г. Иваново, ул. Лежневская, д. 138А, офис 119. 
Обоснованные возражения по проектам межевых планов и требования о проведении согласования место-
положения границ земельных участков на местности принимаются с 21.10.2022 г. по 21.11.2022 с 9.00 до 
11.00 часов., по адресу: г. Иваново, ул. Лежневская, д. 138А, офис 119, тел. 89605041895, 89605016380.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение гра-
ниц, расположены по адресам: 

 1) обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 12-я Санаторная, дом 16 с К№ 37:24:030724:55. 
2) Ивановская область, г. Иваново, ул. Кирпичная, дом 29/18с кадастровым номером 37:24:040724:63, а 

также иные смежные земельные участки и те лица, считающие, что их права могут быть затронуты.
При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостове-

ряющий личность, а также документы о правах на земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч.2 ст.40 Федерального 
закона от 24.07.2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Забываевым Дмитрием Александровичем, г. Иваново, шоссе Кохомское, д. 14, 
кв. 48, т. 89290892369, аттестат 37-12-03, член СРО «ОПКД», зарегистрированный за № 2298 от 15.09.2016 г., 
geostroi37@mail.ru, проводятся кадастровые работы в отношении земельного участка с К№ 37:24:040304:36, 
расположенного по адресу:

 Ивановская область, г. Иваново, ул. Кузнецова, д. 136. Заказчиком кадастровых работ является Спехов 
Виктор Александрович, зарегистрированный по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Кузнецова, дом 
136, тел. 89065149552. Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать 
местоположение границы: с К№ 37:24:040304:47, расположенный по адресу: Ивановская область, г. Ивано-
во, ул. Кузнецова, д. 134 и с К№ 37:24:040304:83, расположенный по адресу: Ивановская область, г. Иваново, 
ул. Кузнецова, д. 138, а также иные лица, считающие, что их права могут быть затронуты.

Собрания заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: 
г. Иваново, ул. Красногвардейская, д. 14, офис 3, 22 ноября 2022 г. в 10 часов 00 минут. С проектом межевого 
плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: г. Иваново, ул. Красногвардейская, д. 14, офис 3. 
Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования местоположения границ 
земельных участков на местности принимаются с 21 октября 2022 г. по 22 ноября 2022 г. При проведении 
согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а 
также документы о правах на земельный участок. В случае неявки, заинтересованных лиц на согласование 
границы земельного участка и отсутствия поступивших возражений и заявлений на данную публикацию, 
согласно Ф.З. № 221 «О кадастре объектов недвижимости» от 24.07.2007 г. статья 40, граница земельного 
участка будет считаться согласованной.

В обуви  
всему голова подошва 

Почему она вообще про-
мокает? Сапожник Игорь 
Почин, отремонтировав-
ший за многие годы работы 
не одну сотню пар, знает 

несколько причин этому: «Чаще всего это 
некачественный материал и нарушения в 
процессе соединения подошвы с ботинком 
или сапогом (неровные, пропущенные швы, 
наличие дырочек и микротрещин). Также 
сильно влияет контакт обуви с химически-
ми реагентами. Я понимаю, что бороться 
с гололедом нужно, но от этого наши 
ботиночки и сапожки страдают, деформи-
руются и начинают промокать». 

Специалисты советуют при покупке 
обуви обращать внимание на подошву. 
Ведь именно из-за проблем с ней, а не 
из-за основного материала в большинстве 
случаев ботинки и промокают. Вряд ли 
вы ходите по глубоким лужам или долго 
стоите по щиколотку в воде. Если дома вы 
вдруг обнаружите, что подошва отходит, 
ее необходимо либо переклеить, либо 
прошить. Игорь Иванович признается: «Это 
самый распространенный заказ сейчас. 
Осенью очень много несут обуви именно 
для ее прошивки или проклейки. Что я 
делаю? Если подошва с дефектами в виде 
трещин или дырочек, сначала немного 
зашкуриваю, а потом обрабатываю олифой 
и оставляю сохнуть. Иногда сомневаюсь, 
что это поможет, и предлагаю заказчику в 
проблемных местах установить подметки 
на родную подошву». 

Вместо крема жир и свеча
Странно, что изначально в процессе 

производства обувь не обрабатывается 
специальной пропиткой. Казалось бы, 
производитель должен предусмотреть, что 
носить осеннюю обувь будут, когда сыро 
и слякотно. Зато продавцы при покупке 
обуви активно навязывают нам крем по 
ее уходу. Как правило недешевый – по-
рядка 250–1000 рублей в зависимости от 

производителя и объема. А мы обычно 
ведёмся и покупаем, потому что аргументы 
весомые – сапоги или кроссовки дольше 
прослужат и, главное, не будут промокать. 
На самом деле специалисты уверяют, что 
водоотталкивающий эффект для обуви 
можно обеспечить домашними средствами. 
Это будет дешевле и надежнее. 

Сапожник со стажем Игорь Иванович 
советует: «Смажьте обувь любым живот-
ным жиром, даже просто салом. Можно 
еще применять медицинский вазелин. 
Воду он держит хорошо. Нужно смазать им 
всю поверхность обуви и особо тщатель-
но пройтись по стыкам и швам. Конечно, 
такой способ подойдет только для глад-
кой кожи. Замшевую в сырость лучше не 
носить, но моя жена ее любит – приходится 
обрабатывать. Беру парафин, можно рас-
топить свечу (только не цветную). В теплом 
состоянии распределяю его по всей по-
верхности обуви, тщательно обрабатывая 
швы и стыковые соединения. Слой должен 
получиться плотным. Затем включаю фен 
и нагреваю обработанный воском сапог 
или ботинок. Плавясь под воздействием 
температуры, воск начнет заполнять собой 
маленькие отверстия и невидимые поры, 
которые как раз и становятся причиной 
попадания воды в замшу. Увидите, как на 
глазах вернется прежний вид, а в слякоть 
такая обувь не будет промокать совсем. Но 

сначала все-таки на небольшом участке бо-
тинка или сапога в районе шва проведите 
тест. А сами швы вместо крема или воска 
можно промазать касторовым маслом».

Галоши возвращаются
Еще недавно над галошами (или ка-

лошами) посмеивались, считая их пере-
житком. Может, потому, что надевали их 
только на простые деревенские валенки. 
Само слово ассоциируется у нас с чем-
то дешевым и примитивным, некоторые 
им даже дразнятся – «эх ты, калоша». К 
садовым и пляжным мы уже привыкли, а 
про те самые, которые раньше надевали 
поверх обуви, чтобы защитить ее от грязи 
и влаги, подзабыли. А между тем они воз-
вращаются на рынок, только теперь уже 
модными и красивыми.

Носить галоши осенью стало стильно. 
Во всяком случае москвичи активно это 
демонстрируют. В Иванове модников в гало-
шах встретишь редко, а в столице оценили 
галоши еще и потому, что они защищают 
дорогую обувь от химических реагентов. Во 
многих офисах при входе уже стали появ-
ляться полочки для галош. Используют их и 
мужчины, и женщины, причем есть модели 
даже для обуви на каблуках (с отверстием в 
подошве). Пришел, снял и прямо в красивых 
туфлях можно идти на рабочее место, не 
надо переобуваться и вытирать грязь –  

очень удобно. На рынке предлагаются в 
основном силиконовые. Можно выбрать 
спокойного, приглушенного цвета или 
вообще прозрачные. А можно взять яркие 
цветные в поддержку, как говорят стилисты, 
своего «лука». Стоят современные галоши 
в среднем от одной до трех тысяч рублей – 
пределов прекрасному нет. 

IT-cтельки
Да-да, умные стельки для осени – это 

уже не фантастика, а реальность, причем 
доступная и нам с вами тоже. Конечно, 
они не управляются и не регулируются со 
смартфона или компьютера дистанционно, 
как это можно сделать со своими домаш-
ними бытовыми приборами. Но, согласи-
тесь, всё равно это высокие технологии, 
когда у вас в сапогах вложены стельки, ра-
ботающие от батареек. Их, правда, придет-
ся менять или подзаряжать, но это нетруд-
но. Главное, чтобы сам хрупкий элемент 
электростельки не сломался от веса вашего 
тела. А на это чаще всего и жалуются по-
требители. Это бывает обидно, если учесть, 
что цена такого обувного чуда колеблется 
от одной до четырех тысяч рублей. Но сто-
ят ли они того? Многие покупатели шутят: 
электростельки прослужат долго, если в 
них никуда не ходить, а просто сидеть. 

Опытный сапожник Игорь Иванович 
Почин скептически относится к этому нов-
шеству: «Несколько раз мне приносили на 
ремонт такие стельки – не взялся, все-таки 
я не электрик, да и ремонту они не подле-
жат. Если уж вставлять какие-то вкладыши 
в осеннюю обувь, то лучше из алюминие-
вой фольги. Принцип их работы похож на 
термос: они держат тепло внутри обуви и 
не пропускают холод. Я делаю такие сам. 
Просто вырезаю их из фольгоизолона – 
снизу у него фольгированная подложка, 
сверху вспененный полиэтилен. Купил в 
строительном магазине небольшой кусок 
(стоит копейки), нарезал таких стелек на 
всю семью, истрепались – выбросил, вста-
вил новые. Ноги в тепле и сухости. Ловите 
лайфхак и не благодарите» 

текст: Ольга Хрисанова 

Обувная заповедь: не промокни!
Сезонная проблема, которую сразу чувствуешь

Холодной сырой осенью хочется обеспечить ногам максимум тепла и сухости. Летом проще – высушил, и всё,  
осенью этого недостаточно. Межсезонная обувь вообще требует к себе особого внимания, иначе обидится и прослужит недолго
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текст: Николай Голубев 

    Сиреневое детство, 2018. Оргалит, масло.

Центральная работа выставки – «Сиреневое дет-
ство» (2018). Лист оргалита едва вмещает куст сирени. 
Она непропорционально высокая по сравнению с дру-
гими элементами этого пейзажа; форма кроны похожа 
на аэроплан, поднимающийся в воздух. Для художницы 
здесь важна не реалистичность, а образность – попытка 
оторваться от земли. Состоявшаяся в октябре выставка 
получила название «Время сирени» – контрапунктом к 
нынешнему сезону. 

Опишу один из представленных графических ли-
стов – зимний пейзаж. На переднем плане ветхий поко-
сившийся забор (вернее его часть, ничего не способная 
оградить), деревянный электрический столб, с которого 
сняты провода. Дальше мрачный холодный дом-сруб. 
Всё это производит впечатление заброшенности; 
черно-белая цветовая гамма нагоняет уныние. Однако 
если присмотреться, за тяжелой снежной пургой, за 
замерзшими деревьями, далеко на горе стоит храм и 
пробивается солнце – есть то, что способно обогреть 
стылый-постылый антропогенным пейзаж. Этот графи-
ческий лист («Храм на горе», 2020) может стать ключом 
и характеристикой к творчеству Риммы Ульяновой. 
Художник не украшает реальность, не уходит в мир 
грез, но при этом видит и показывает своему зрителю 
проблески иного, приподнимает над обыденным.

Интересно, что на пейзажах Риммы Ульяновой нет 
людей: ни в деревнях, ни в приморских городах. Но в 
этом не ощущаешь отчуждения, некоммуникабель-
ности. Просто художница сосредоточена, не хочет 
отвлекаться на пустую болтовню (это отражается и в 
сдержанности живописи). Ее собеседниками становятся 
корабли у пирса, цветы. На одной из работ набереж-
ная Уводи – необычный и красивый ракурс на банный, 
«подвесной» мостик. На удивление здесь тоже нет ни 
одного прохожего. Но, глядя на эту картину, зритель 
может «услышать» дуновение ветра, шум высоких топо-
лей, которые волей художницы получают свой голос и 
характеры 

Вдалеке, за обыденным
О творчестве Риммы Ульяновой

Римма Ульянова – преподаватель Ивановского 
художественного училища. При этом она,  
что называются, «играющий тренер» – регулярно 
проходят ее персональные выставки. На этой 
неделе завершилась экспозиция в стенах 
художественного музея. Надо сказать,  
что многие посетители осознанно шли на имя – 
Римма Ульянова успела зарекомендовать себя 
как интересный мастер

 ЧТО УВИДИМ НА ТКАНИ?
21 октября в Областном худо-

жественном музее (пр. Ленина, 33) 
открывается выставка участников 
традиционного регионального конкур-
са текстильного дизайна «Крок-2022». 
Организаторы поясняют: «Коллекции 
кроков несут в себе различные компо-
зиционные, стилистические, колористи-
ческие характеристики. Они включают 
тематический дизайн, 3D-объекты, 
геометрию, орнамент, рисованные цве-
ты, традиционные «пейсли» и мильфлёр, 
смелые цветовые сочетания, богатство 
фактур и текстур, цветовые градиенты, 
имитацию ручной вышивки, работу с 
крупным масштабом и пр. Бурное раз-
витие технологических возможностей 
цифровой печати на различных мате-
риалах и фактурах дает дизайнерам 
более широкий спектр выразительных 
средств для создания принципиально 
новых кроков. Это впоследствии позво-
лит производству удовлетворить спрос 
на изделия, рассчитанные на детей, 
подростковую аудиторию и расширить 
выбор для других возрастных групп». 

 СЭР ЛЕНИНГРАД 
До конца октября в галерее «Класси-

ка» (ул. Палехская, 10) работает фото-
выставка Максима Киреева – почетного 
члена Российской академии художеств. 
На представленных снимках – архитек-
тура и памятники Санкт-Петербурга.  
«О городе на Неве можно говорить 
бесконечно. Но лучше всего его уви-
деть. И в этом могут помочь работы, 
сделанные фотохудожником Максимом 
Киреевым за последние несколько лет, – 
убеждены авторы экспозиции. – Здесь 
можно найти всеми узнаваемые места 
Санкт-Петербурга, которые не обходит 
вниманием ни один приезжающий в этот 
город. Хочется, чтобы зрители смогли 
унести с собой частицу неповторимого 
очарования, зримого образа города на 
Неве, с такой необыкновенной проник-
новенностью и любовью запечатленного 
в фотоработах Максима Киреева».

Фотовыставка «Сэр Ленинград, Петербург, 
Петроградище!» работает с 9:00 до 18:00 с 
понедельника по субботу. Вход свободный.

    Красная лодка, 2022. Холст, масло.

    Храм на горе, 2020. Картон, соус.     Набережная, 2021. Бумага, пастель.


